

Ricardo Monreal se baja de la contienda por la CDMX

BATALLA POR LA CDMX 2024

**VÍCTOR GAMBOA
Y LUIS CARLOS RODRÍGUEZ**
—metropoli@eluniversal.com.mx

El senador con licencia Ricardo Monreal Ávila confirmó su decisión “irreversible” de bajarse de la contienda por la candidatura de Morena a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, misma que —reveló— es consecuencia de la renuncia de Omar García Harfuch a la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC).

En entrevista con EL UNIVERSAL, afirmó que platicó con la coordinadora de la Defensa de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum Pardo, a quien le informó sobre su decisión de no participar en el proceso interno en la Ciudad de México, pues hacerlo sería “una ingenuidad”.

Se dijo tranquilo y en paz, con la certeza de que toma la decisión correcta, pues “uno puede perder elecciones internas, que es normal en la democracia, pero no perder la dignidad, hay que mantenerla por encima de todo.

“Tengo mucha claridad política sobre cómo cambió la correlación de fuerzas en la toma de decisiones políticas en el país. Obviamente, no quiero parecer ingenuo ni tampoco quiero generar unas expectativas falsas. Cambió la correlación de fuerzas, la toma de decisiones ya la tiene la coordinadora nacional [Sheinbaum Pardo] y para mí es una lectura muy clara el que uno de sus funcionarios más cercanos haya renunciado antes del inicio del proceso”.

Monreal Ávila afirmó que se mantendrá en las filas de Morena, pero no se sumará a la campaña de quien sea elegido. ●



RICARDO MONREAL SE BAJA DE LA CONTIENDA POR LA CANDIDATURA DE MORENA A LA CDMX

EL SENADOR CON LICENCIA Ricardo Monreal Ávila se bajó de la contienda por la candidatura de Morena a la Jefatura de Gobierno de Ciudad de México (CDMX). Al respecto, señaló que la decisión la tomó al observar que la ciudadanía no lo apoyará y Claudia Sheinbaum Pardo ya estaría tomando decisiones políticas que le indicarían que Omar García Harfuch participará y ganará.

En entrevistas radiofónicas declaró que descartó ir por la candidatura de Morena a la jefatura de Gobierno de CDMX porque él tiene muchos años en la política y esa experiencia le hacen ver que la ciudadanía votará en favor de una persona cercana a Sheinbaum.

El exgobernador de Zacatecas consideró que la gente, especialmente los militantes, votaron en favor de Claudia Sheinbaum porque la vieron más cercana al mandatario nacional y piensan que optando por la gente más vinculada a él le ayudarán. "Lo mismo ocurrirá en la CDMX, ¿por qué votarían por mí si ven a una persona más cercana, a la exjefa de Gobierno, con una intención más arriba", añadió.

Aunque este no quiso opinar ahí si Omar García Harfuch será el candidato de Morena, el exlegislador comentó para Imagen Radio que "las lecturas parecieran orientarse hacia allá".

En tanto, agregó que no cree que deba participar en condiciones así, pues puede perder una elección interna pero no la "dignidad para siempre". Dijo estar a disposición de la candidata presidencial de la 4T para ayudarla si lo quiere o si no seguirá apoyando al movimiento para que salga adelante y ratifique el triunfo en 2024.

Redacción ContraRéplica



El político aseguró este martes que siempre no participará porque observa que la ciudadanía no lo apoyará. Especial



Otro menos: Monreal no va por CDMX; se dedicará sólo a dar clases

MONREAL NO COMPETIRÁ POR LA CDMX

Por José Vilchis Guerrero

Para no exponerse a un "segundo suicidio político", el ex senador Ricardo Monreal se bajó de la contienda electoral por la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México y abandonó la alternativa tras no haber ganado en la encuesta de Morena para competir por la candidatura a la Presidencia en 2024, en cuya lisa se mantuvo siempre en desventaja frente a las demás corcholatas.

En sus propias palabras, Ricardo Monreal, desistió de la carrera por el gobierno de la capital del país como originalmente había imaginado incluso antes de iniciar la aventura de buscar la candidatura del Movimiento de Regeneración Nacional en la adelantada carrera por la sucesión presidencial.

Descartó participar en el proceso interno convocado por Morena porque dijo que se sumará a las tareas que le asignará Claudia Sheinbaum Pardo, ganadora de la consulta y ahora titular de la Coordinación Nacional de la Defensa de la Cuarta Transformación, de quien sabe que la candidatura a la CdMx sería para "un cercano".

En reiteradas declaraciones radiofónicas se sinceró: "Estoy consciente de que en la correlación de fuerzas y toma de decisiones todo cambió a partir del jueves con el traslado o entrega del bastón de mando simbólico. Creo que la decisión ya la tomó la doctora Claudia, no creo que esté yo ahí en esa posición".

Además, consciente de que siempre estuvo abajo en las encuestas que se difundían a diario en los medios frente a Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Adán Augusto López Hernández, Gerardo Fernández Noroña y Manuel Velasco, "Se va a repetir el fenómeno, ¿por qué la gente votaría por mí, si me sentían alejado del Presidente de la República?", cuestionó.

Reconoció haberse alejado por más de dos años del presidente Andrés Manuel López Obrador por disidencias a causa de su independencia personal y por defender la Constitución, debido a que "no acepté en su momento ser el responsable de la debacle electoral de 2021".

Al respecto, dijo que no haber tenido coincidencias con los puntos de vista del jefe del Ejecutivo lo alejaron del Presidente. "Lo digo con toda responsabilidad y me alejó también de la base de Morena", por lo

cual abandonó la posibilidad de haber considerado las condiciones para una eventual postulación para buscar la candidatura a la jefatura de gobierno de la capital del país.

Frente a las aspiraciones de gobernar la CdMx de Clara Brugada, ex alcaldesa de Izta-palapa y Omar García Harfuch, ex titular de la Secretaría de Seguridad Pública, consideró Monreal Ávila que meterse en esa contienda sería tanto como un "segundo suicidio".

Manifestó Monreal Ávila sentirse tranquilo y con mucho ánimo y ganas de servir para sumarse a las tareas en favor de la sociedad y su partido al lado siempre de Claudia Sheinbaum en lo que ella necesite.

Para el 2 de junio de 2024, además de elegir Presidente de la República, se votará por la Jefatura de Gobierno de la capital y sus 16 alcaldías, así como 66 curules del Congreso local. Junto con los aspirantes del partido en el gobierno, ya levantaron la mano para suceder a Martí Batres por la oposición Santiago Taboada, alcalde de Benito Juárez y Sandra Cuevas, edil de Cuauhtémoc.





Foto: Comunicación Social del Senado de la República





“Abrazos, no bastonazos...”

Se despeja el camino para la postulación de **Omar García Harfuch** a la Jefatura de Gobierno de la CDMX. El exsecretario de Seguridad Pública capitalino no es militante de Morena, pero es el que encabeza las encuestas y es *delfín* de **Claudia Sheinbaum**, quien ya tiene el “bastón de mando” del Movimiento.

¿Qué pasará con los morenos que han trabajado por la candidatura a jefe(a) de Gobierno de la CDMX?

Clara Brugada renunció a la alcaldía de Iztapalapa para ir por la CDMX. Las encuestas la colocan poquito abajo de **Omar**. La mujer tiene carácter. No se va a dejar tan fácilmente.

Con **Monreal** había un compromiso el año pasado para que ya no cantara aquella de **José Alfredo** que dice: “diciembre me gustó pa’ que te vayas”. Se leía como un aviso de su salida de Morena. No fue así.

Sabemos que hace meses le ofrecieron ser candidato a la Jefatura de Gobierno de la CDMX. Eran los tiempos de la reconciliación con **AMLO**. **Ricardo** hizo su parte del compromiso y le cumplieron, pero con otro encargo.

Entrada la noche nos enteramos que **Claudia Sheinbaum** decidió nombrarlo coordinador de organización y enlace territorial, y a **Adán Augusto López**, coordinador político. Fue su premio por no seguir a **Marcelo**.

La misma noche que **Claudia** recibió el bastón de mando de manos de **AMLO**, **Monreal** se destapó para la CDMX, pero cambió el panorama. Ayer hubo un mensaje en la red X del presidente de la Jucopo en el Senado, **Eduardo Ramírez**, que adelantaba el nombramiento: “Envío un reconocimiento al Dr. @RicardoMonrealA, parlamentario, académico y escritor, que ha decidido sumarse de lleno al proyecto de la Dra. @Claudiashein desistiendo de contender por la CDMX”.

Después se produjeron entrevistas del propio **Monreal** en las que admite que **García Harfuch** cuenta con la preferencia de la jefa **Sheinbaum**, quien hoy manda en Morena. “Sí es en serio y es real que las decisiones políticas ya no las está tomando el presidente **López Obrador**”, le dijo al *teacher* **López Dóriga** en su noticiero de Radio Fórmula.

* Del tema hablamos con **Alejandro Rojas Díaz Durán**, suplente de **Monreal** en el Senado. Parece que **Claudia** lo escuchó. Nos dijo: “Esperamos que esta nueva etapa de la 4T sea de abrazos, no de bastonazos. Si hay exclusión no podrá haber reconciliación”.

Y llamó a la Comisión de Honestidad y Justicia de Morena

a revisar con rigor la impugnación de **Ebrard**, quien denunció graves irregularidades y pidió se reponga el proceso. “Si se equivocan, la respuesta puede convertirse en un bumerán para Morena; un cisma peor que el del 88”, advirtió. **Mario Delgado** también quiere la CDMX, pero lo está midiendo. Con él no hay problema. Se cuadra ante el bastón de mando.

* Le preguntamos a **Xóchitl Gálvez**, virtual candidata presidencial del Frente Amplio, sobre la posibilidad de que **Marcelo Ebrard** se sume a la oposición. Respondió: “**Marcelo** ya fijó una postura. Tiene medio pie fuera de Morena. Él sigue pensando que le van a hacer caso a sus impugnaciones. Lo único que deja claro es que a la candidata de enfrente lo que le sobró es dinero. “Si después de los miles de espectaculares, de toda una operación de los servidores de la nación que trabajaron en los lugares donde se iba levantar la encuesta y de la clarísima línea favorable a **Claudia**, **Marcelo** quiere platicar, claro que nos gustaría conocer su punto de vista.

—¿Usted lo ha buscado? ¿Él la ha buscado?, preguntamos.

—Hemos establecido contacto de manera indirecta. Sé que estuvo fuera el fin de semana. Vamos a ver si esta semana hay un contacto y, sobre todo, conocer qué es lo que quiere hacer—repuso.

* La senadora **Josefina Vázquez Mota** sostenía en sus manos



la pancarta que decía “justicia para las víctimas” cuando nos contó que ayer escuchó a un alto jerarca de la Iglesia católica decir que “México salpica sangre”. Era la misma pancarta que integrantes de la bancada del PAN en el Senado esgrimieron en la rueda de prensa convocada en el Patio del Federalismo, para condenar el ataque a balazos contra las madres buscadoras en Sonora y solidarizarse con ellas.

Las víctimas de desaparición forzada en lo que va de este sexenio suman 44 mil 375 personas, según **Julen Rementería**, coordinador del grupo parlamentario azul en la Cámara alta.

El también aspirante a gobernar Veracruz asegura que ese número equivale a 40 por ciento del total de desaparecidos en México, desde que éstos se contabilizan.

Nos acercamos a la senadora **Vázquez Mota** para pedirle que abundara en el tema. Nos dijo: “No puedo imaginar un escenario más horrible, doloroso, angustiante, injusto, que una madre y un padre buscando a sus hijos. Son miles de tumbas en el país que no sólo salpican sangre, sino dolor y gritos.

“Esto tiene raíz en la impunidad absoluta, en la complacencia con el crimen organizado, que hoy está gobernando este país, si no es que en muchos territorios es el gobierno real. Vemos cómo se han apoderado de redes de distribución completa. Ayer asesinaron a tres productores de limón. Cada hora están asesinando a una persona, ellos cobran su derecho de piso, tienen sus impuestos paralelos. Son los dueños de grandes territorios”. ¿A poco no?





¿POR QUÉ SE DESTAPAN CLARA Y HARFUCH?



al y como lo adelantamos en este espacio, **Ricardo Monreal** ya dijo que no al Gobierno de la **Ciudad de México**, después de los *destapes* (con sus matices) de **Clara Brugada** y **Omar García Harfuch**.

Lo hizo el zacatecano por la clara desventaja que mantiene frente a ellos, pero sobre todo por la cercanía de ambos con **Claudia Sheinbaum**.

Estos factores orillaron al senador a "orillarse a la orilla". Pero no se quedó como el *chinito*.

Sandra Cuevas, a quien todo mundo identifica como alguien muy cercana a él, también se *destapó* como

suspirante al gobierno de la ciudad. Con este lance y el descarte de Monreal quedó perfilada ya la *corcholatiza* de Morena en la CDMX.

En la *línea de salida* están Clara Brugada y Omar García Harfuch.

Falta ver si **Mario Delgado** se *sube* y si surge algún espontáneo de aquí a la fecha en que definirán la candidatura del partido guinda.

Por lo pronto, Sheinbaum y Morena **decidieron medir a la alcaldesa** de Iztapalapa y al ex jefe de la policía.

Clara Brugada es impulsada además por el ala dura del partido, pero están conscientes todos de que no tiene mucha presencia y penetración entre la clase media.

Todo lo contrario ocurre con Omar García Harfuch quien, pese a que no cuenta con las querencias del inquilino de Palacio, **es la mejor carta que tiene la 4T** para ganar las elecciones.

Así lo establecen mediciones internas, pero mientras se toma la decisión final dejarán que *jueguen* los dos y si el *tablero* no se mueve, podría darse una **designación por acuerdo**.

No dejará Sheinbaum y su partido que un **sentimiento**

dogmático y doctrinario se imponga en la ciudad.

Bajo estas dos consideraciones, medirán hasta el final a Clara con la idea de ver si logra remontar.

Y si los *cartones* le favorecen se convertiría en la candidata. Y Omar se iría a trabajar con Claudia Sheinbaum a la campaña y, **posteriormente, al gabinete**.

Si no remonta los números, Harfuch se convertiría en el abanderado.

Claudia Sheinbaum y Morena harán todo para conservar la ciudad y si eso implica ir en contra de los *odios* o *amores* de Andrés Manuel López Obrador, están dispuestos a sacrificarlos.

La hoy "candidata" presidencial de Morena ya tiene el bastón de mando y eso implica tomar decisiones por encima, incluso, de los afectos del Presidente.

No se vería bien que gane la elección presidencial y **pierda el corazón y el centro** neurálgico de la 4T.

CON LOS DESTAPES DE MORENA en la capital cada vez se complica más el escenario para el **Frente Amplio por México**.

Los alcaldes que conforman el bloque opositor están divididos, por lo que el escenario para el panista **Santiago Taboada** no es nada fácil.

Sandra Cuevas, alcaldesa de Cuauhtémoc, se lanzó como candidata y se espera que en breve hagan lo propio otros alcaldes.



Pero mientras eso sucedía, el grupo que conformaba la Unión de Alcaldías de la CDMX está dividido entre los panistas y los que representan otros partidos.

Por ejemplo, existe un bloque conformado por los alcaldes de **Coyoacán, Giovanni Gutiérrez; Álvaro Obregón, Lía Limón; Cuajimalpa, Adrián Rubalcava; Cuauhtémoc, Sandra Cuevas; y Magdalena Contreras, Gerardo Quijano.**

Todo ellos apoyan los métodos abiertos y no necesariamente están con Taboada, lo que hace necesaria una estrategia de acuerdos y amarres porque no las tiene todas consigo.

...

Y como dice **el filósofo... Nomenacuerdo:** "Los candidatos son como las frutas: debes elegirlos bien para no terminar con algo podrido".

ALFREDO@ELHERALDODEMEXICO.COM / [@ALFREDOLEZ](https://twitter.com/ALFREDOLEZ)

***Si el tablero
no se mueve,
podría darse
una designación
por acuerdo***

#OPINIÓN

La ex alcaldesa de Iztapalapa y el ex jefe de la policía serán medidos en igualdad de circunstancias para ver quién de los dos permea más entre la clase media, aunque todos ya saben quién lleva la delantera



#CONGRESOCDMX

DAN LICENCIA A BRUGADA

DEJA LA ALCALDÍA EL
16 DE SEPTIEMBRE.
RAÚL BASULTO QUEDA
COMO ENCARGADO

CINTHYA
STETTIN

El pleno del Congreso de la CDMX aprobó la solicitud de licencia de Clara Brugada para separarse de su cargo como alcaldesa de Iztapalapa.

En un oficio enviado a la presidenta de la Mesa Directiva, Gabriela Salido, Brugada dijo que el plazo que solicita es de 60 días, que comienzan a partir del 16 de septiembre.

Esto significa que su último acto formal serán el Grito de Independencia en territorio iztapalapense, para luego buscar ser la candidata de Morena a la Jefatura de Gobierno en 2024.

Quien quedará como encargado de despacho será el director general de Obras y Servicios Urbanos, Raúl Basulto Luviano, quien

Al hacer uso de la voz, la legisladora de Morena Valentina Batres reconoció la "gran labor que ha realizado (Clara Brugada) en los últi-

mos cinco años".

Afirmó que Iztapalpa ha "vivido una gran transformación muy profunda en todos los ámbitos, la cual ha repercutido en una mejora significativa de las condiciones de vida de nuestras comunidades del oriente de la ciudad".

Batres subrayó que en 2024 iniciará una nueva etapa para dar continuidad a la transformación de la capital, y subrayó que Clara será pieza fundamental en ese proceso.

Recordó que Brugada "ha construido un buen camino a casa, se ha preocupado porque haya comida, porque haya trabajo en las familias de Iztapalapa, se ha preocupado por la economía comunitaria, por el cuidado de las familias, por la seguridad en los hogares".

"Nos da mucho orgullo que la mejor alcaldesa de la ciudad busque ahora consolidar la transformación que se vive hace cinco años", dijo. ●



EXPERIENCIA

3

VEGES AL-
CALDESA.

60

AÑOS
TIENE.

LO QUE SIGUE

1 • Brugada aclaró que ya no puede regresar a la demarcación.

2 • Dijo que cumplió con todos los compromisos de campaña.

3 • Apuntó que el sello de su administración son las Utopías.

FOTO: ANTONIO NAVA



• **DECISIÓN.** El Grito de Independencia será el último acto oficial de Brugada Molina.



Aprueban licencia de Clara Brugada

DIPUTADOS LA FELICITAN

El Congreso de la Ciudad de México aprobó ayer sin debate y a mano alzada el permiso para la alcaldesa

MANUEL COSME Y ARTURO PANSZA
La Prensa

El pleno del Congreso de la Ciudad de México aprobó ayer la solicitud de licencia temporal de Clara Brugada Molina, para separarse temporalmente del cargo de alcaldesa de Iztapalapa y en su lugar, como encargado de despacho, estará Raúl Basulto Luviano.

Sin complicación alguna, la petición de Brugada para dejar el cargo por 60 días, a partir del 16 de septiembre, fue avalada por parte de los diputados de las diversas fuerzas políticas.

A través de un documento fechado el 8 de septiembre pasado dirigido a la presidenta de la Mesa Directiva, la congresista del PAN, Gabriela Salido Magos, la alcaldesa fundamentó su decisión.

Clara Brugada explicó en su escrito que Raúl Basulto la sustituirá provisionalmente, luego de la declinación expresa de las personas que siguen en el orden de prelación establecido por el artículo 66 de la Ley Orgánica de Alcaldías de la Ciudad de México.

El segundo párrafo del precepto estipula que el titular de la Unidad Administrativa de Gobierno se encargará del despacho de los asuntos de administración pública. El jueves pasado, al anunciar su decisión de solicitar licencia para ir por la jefatura de gobierno local, la todavía alcaldesa de Iztapalapa adelantó que al cumplirse los 60 días no pensaba volver a la alcaldía de Iztapalapa.

Con su petición de solicitud de 60 días, Clara Brugada brincó la posibilidad de celebrar elecciones en la demarcación para elegir a su sustituto, ya que eso ocurre cuando hay una ausencia definitiva.

En su momento, la diputada de Morena, Valentina Batres, reconoció la labor realizada por la alcaldesa durante los últimos cinco años.

Xóchitl Bravo, quien funge como vicecoordinadora de la asociación parlamentaria Mujeres Demócratas, festejó los resultados de la gestión de Brugada al frente de Iztapalapa, principalmente en materia de cultura, recreación y deporte.

Raúl Basulto

quedará como encargado del despacho de los asuntos de la administración pública por el tiempo de ausencia



CORTESÍA TWITER @CONGRESO_CDMEX



Ayer los legisladores de la ciudad votaron la petición



CLARA BRUGADACONGRESO LOCAL AVALA
SU LICENCIA TEMPORAL; DICE
SER LA ÚNICA CANDIDATA DEIZQUIERDA. **PÁG. 29****ENTREVISTA CON NACIÓN 321**

Destaca Brugada ser la única candidata de la izquierda

Deja la alcaldía Iztapalapa y prevé que se mantenga la unidad en el proceso interno

KARLA JAZMÍN RODRÍGUEZ
nacional@elfinanciero.com.mx

“Cuando decimos que es tiempo de mujeres no sólo es porque las mujeres sabemos gobernar. Es tiempo de mujeres porque hay que cambiar la vida de las mujeres”, asegura Clara Brugada, y destaca que ella es la única mujer que ha levantado la mano para contender por la candidatura de Morena para la Jefatura de Gobierno.

A días de separarse del cargo como alcaldesa de Iztapalapa, Brugada se define como “una mujer de izquierda, una mujer con una trayectoria muy larga que busca que esta ciudad siga siendo de derechos y de libertades”.

En entrevista con Nación 321, la morenista hace énfasis en que “históricamente he luchado por la democracia” y que lleva “mucho tiempo buscando la manera de cómo transformar la vida de la gente desde lo más pequeño hasta los grandes sueños”.

Respecto de su contendiente en Morena, el exsecretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch—puntero en varias encuestas—, aclara que respeta a todos los participantes que quieran coordinar los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación en la capital. Y sobre el proceso interno prevé que prevalezca la unidad.

Brugada confiesa que no sabe qué hará de no resultar vencedora en la interna, pero asegura que seguirá trabajando por la transformación.

Al referirse al panista Santiago Taboada, alcalde de Benito Juárez y quien también aspira a la Jefatura de Gobierno, advierte que “representa al ‘cártel inmobiliario’ de esta gran ciudad, es un candidato de una derecha corrupta que ha quedado muy demostrado que empezó a hacer de las suyas desde 2015”.

Sobre Sandra Cuevas, alcaldesa de Cuauhtémoc y quien también aspira a la candidatura del Frente opositor, dice que son los ciudadanos los que deben revisar el papel que se ha jugado en cada alcaldía. “Creo yo que (Cuevas) ha dejado mucho que desear”.

Afirma que a ella no le interesaría tener algún cargo sólo por estar en el poder, pues su visión es siempre ayudar a la ciudadanía.

“Porque de nada sirve que una mujer gobierne y que todas las demás sigan igual, cuando decimos que es tiempo de mujeres no sólo es porque las mujeres sabemos gobernar, es tiempo de mujeres porque hay que cambiar la vida de las mujeres”, sostiene.





Licencia. Clara Brugada, exalcaldesa de Iztapalapa, ayer.



2023-09-12

[Aprueba Congreso de CdMx solicitud de licencia a Clara Brugada](#)

Autor: Alma Paola Wong

El pleno del Congreso capitalino aprobó la solicitud de licencia de la alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada, quien buscará ser candidata por Morena a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

Por mayoría de votos, Gabriela Salido, presidenta de la Mesa Directiva, manifestó la aprobación y pidió notificar a la solicitante, así como al jefe de gobierno.

"Se autoriza la licencia temporal a la licenciada Clara María Brugada Molina, alcaldesa de Iztapalapa, misma que surtirá efecto a partir de la fecha solicitada. Hágase del conocimiento de la solicitante, así como del jefe de gobierno y el secretario de gobierno de la Ciudad de México para los efectos legales a los que haya lugar", expresó en la lectura en el pleno.

En el documento que Brugada envió a la Mesa Directiva del Congreso, solicita licencia temporal para separarse del cargo por 60 días contados a partir del 16 de septiembre.

Agrega que durante su ausencia, Ricardo Basulto, director general de obras y servicios, será el encargado de despacho.

CHZ

2023-09-12

Clara Brugada ya tiene licencia para dejar alcaldía el 16 de septiembre

Autor: Redacción

Clara Brugada ha declarado de manera pública sus intenciones para contender por la Jefatura de Gobierno.

El Congreso de Ciudad de México aprobó la solicitud de licencia de Clara Brugada, para separarse del cargo de titular de la Alcaldía Iztapalapa, a partir del 16 de septiembre.

Clara Brugada ha declarado de manera pública sus intenciones para contender por la Jefatura de Gobierno de la capital mexicana, para las elecciones de 2024.

En votación económica, el #CongresoCDMX aprueba solicitud de licencia de @ClaraBrugadaM para separarse del cargo de titular de @Alc_Iztapalapa a partir del 16 de septiembre. pic.twitter.com/Qo52i3heS2

En redes sociales, fue difundido el documento con el que, la aún alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada solicitó su licencia, para separarse del cargo, por un lapso de 60 días. En el oficio fechado el pasado 8 de septiembre, dirigido a la diputada María Salido Magos, presidenta de la Mesa Directiva del Congreso capitalino, la aún funcionaria pidió someter esta petición al pleno de este órgano legislativo.

Además, propuso que el director general de Obras y Servicios Urbanos de la Alcaldía, Raúl Basulto Luviano, sea quien asuma las labores como encargado de despacho, durante este tiempo.

El oficio, recibido este 11 de septiembre, por la coordinación de servicios parlamentarios del congreso capitalino, también fue dirigido a Martha Ávila, quien es la coordinadora de Morena en este recinto legislativo.

2023-09-12

Congreso aprueba licencia a Clara Brugada para contender por la Jefatura de la CDMX

Autor: Gerardo Mayoral

El Pleno del Congreso de la Ciudad de México aprobó la solicitud de licencia de Clara Brugada, actual titular de la alcaldía Iztapalapa, para separarse del cargo a partir del 16 de septiembre. Esta licencia, con una duración máxima de 60 días según dicta la ley, será efectiva a partir de la fecha mencionada.

De acuerdo con el comunicado de licencia, el Arquitecto Raúl Basulto Luviano, Director General de Obras y Servicios Urbanos, asumirá la administración pública de la demarcación territorial durante el período de la licencia, debido a la renuncia expresa de otros funcionarios en el orden de prelación establecido en la ley.

La decisión de Clara Brugada de solicitar esta licencia, aunque no se mencionen explícitamente los motivos en el oficio, se dio a conocer el pasado 7 de septiembre. Brugada estuvo acompañada por la bancada de Morena en el Congreso de la Ciudad de México y expresó su compromiso de recorrer las 16 alcaldías de la capital para "fortalecer la cuarta transformación".

En sus propias palabras, Clara Brugada afirmó: "He decidido solicitar licencia de mi cargo para fortalecer y revitalizar el movimiento, un gran movimiento ciudadano que promueva y defienda la transformación y promueva los logros de la doctora Claudia Sheinbaum y del presidente (Andrés Manuel) López Obrador. Vamos a fortalecer la unidad y la lucha, no vamos a permitir que se siembre la discordia".

No volverá a la alcaldía

Es importante destacar que Brugada dejó en claro que, a pesar de que su licencia tiene una duración de 60 días, no tiene la intención de regresar a gobernar Iztapalapa, ya que estará enfocada en su participación en la contienda electoral rumbo a 2024.

Tras la aprobación de la solicitud de licencia, diputadas de Morena como Valentina Batres y Xóchitl Bravo elogiaron el trabajo realizado por Clara Brugada durante su tiempo como alcaldesa, destacando mejoras en la imagen e infraestructura de la demarcación, así como su representación de los principios de la llamada "cuarta transformación". Ambas diputadas le desearon éxito en sus proyectos futuros.

"Nos da mucho orgullo que la mejor alcaldesa de la ciudad busque ahora consolidar la transformación que se vive en la Ciudad de México desde hace cinco años, estamos seguros que vienen cosas muy buenas para la ciudad: en 2024 iniciará una nueva etapa para dar continuidad a la transformación de la capital y Clara será pieza fundamental en ese proceso", expresó Valentina Batres

La decisión de Clara Brugada de solicitar licencia y su compromiso con fortalecer la transformación en la Ciudad de México plantean un nuevo escenario de cara a las elecciones de 2024 y su posible papel en este proceso.

2023-09-12

Aprueban Congreso licencia temporal de Clara Brugada

Autor: La Prensa Arturo R. Pansza

En su sesión ordinaria del martes, el pleno del Congreso de la Ciudad de México aprobó la solicitud de licencia temporal de Clara María Brugada Molina, para separarse temporalmente del cargo de alcaldesa de Iztapalapa y en su lugar, como encargado de despacho, estará Raúl Basulto Luviano.

Sin complicación alguna la petición de Brugada para dejar el cargo por 60 días, a partir del 16 de septiembre ante su aspiración de ser candidata de Morena a la jefatura de gobierno, se avaló por parte de diputados de las diversas fuerzas políticas.

A través de un documento fechado el 8 de septiembre pasado, dirigido a la presidenta de la Mesa Directiva del Poder Legislativo local, la congresista del PAN Gabriela Salido Magos, la alcaldesa fundamentó su decisión con base al artículo 53 apartado A numeral 8 de la Constitución Política de la Ciudad de México y el artículo 66 de la Ley Orgánica de Alcaldías.

Brugada Molina comunicó que será el director general de Obras y Servicios Urbanos de la demarcación, Raúl Basulto Luviano, quien se encargará del despacho de los asuntos de la administración pública de Iztapalapa, por el tiempo que comprende la licencia, en virtud de la declinación expresa de las personas que siguen en el orden de prelación establecido en el artículo 66 de la citada ley.

En su momento, la diputada de Morena Valentina Valia Batres Guadarrama, reconoció la labor realizada por la alcaldesa durante los últimos cinco años, que han permitido una transformación de la demarcación en los diferentes ámbitos y una mejor calidad de vida para la población.

A su vez, Xóchitl Bravo Espinosa, quien funge como vicecoordinadora de la asociación parlamentaria Mujeres Demócratas, estimó adecuada la solicitud de licencia y felicitó los resultados de la gestión de Brugada Molina al frente del gobierno de Iztapalapa, principalmente en materia de cultura, recreación y deporte.

2023-09-12

Aprueban licencia de Clara Brugada; buscará la jefatura de Gobierno de la CDMX

Autor: Pilar Mansilla

En votación económica el Congreso de la Ciudad de México aprobó la licencia de Clara Brugada al frente de la alcaldía Iztapalapa a partir del 16 de septiembre.

La alcaldesa, quien anunció la semana pasada su interés de participar en la contienda interna de Morena para ser la candidata a la jefatura de Gobierno, solicitó licencia por un plazo de 60 días y periodo máximo permitido, por lo que ya no regresará a su cargo.

De acuerdo con el oficio que envió al Congreso local, la todavía alcaldesa detalló que, "en virtud de la declinación expresa de las personas que siguen en el orden de prelación" su sustituto será Raúl Basurto, actual director general de Obras de la demarcación.

Una vez que fue aprobada su licencia, la diputada por Morena, Valentina Valia Batres Guadarrama, al solicitar la palabra hizo un reconocimiento a la labor que realizó en los cinco años al frente de la administración Brugada.

"En estos años la demarcación ha vivido una transformación profunda, la cual ha repercutido en una mejora significativa de las condiciones de vida de las comunidades en el oriente de la Ciudad".

ENTÉRATE: Confirma Clara Brugada que el 16 deja la alcaldía Iztapalapa

Aseguró que esto se percibe en las fachadas, azoteas, casas y calles, donde Clara, al frente del gobierno Clara ha construido un buen camino a casa; se ha preocupado porque haya comida y trabajo, por la economía comunitaria, por el cuidado de las familias y seguridad en los hogares, ha trabajado para ser realidad el sueño de las utopías", aseguró la legisladora y hermana del jefe de Gobierno, Martí Batres Guadarrama.

"Nos da orgullo que la mejor alcaldesa busque consolidar la transformación que se vive en la ciudad de México desde hace cinco años, estamos seguros de que vienen cosas buenas y en el 2024 iniciará una nueva etapa para dar continuidad a la transformación".

LEE ADEMÁS: Renuncia García Harfuch a la SSP

Estimó que Clara será pieza fundamental en ese proceso, representará con firmeza la identidad y la defensa de los principios de "no mentir, no robar y no traicionar al pueblo que enarbola la cuarta transformación y va a ponderar el bienestar de quien más lo necesita en concordancia con el lema por el bien de todos, primero los pobres".

Finalmente, Xóchitl Bravo Espinosa, diputada por la Asociación Parlamentaria de Mujeres Demócratas aseguró que Brugada ha tenido buenos resultados durante su administración e indicó que "en su labor durante estos cinco años nos ha enseñado a los iztapalapenses que las utopías no son lejanas y se pueden llevar a cabo".

2023-09-12

Congreso aprueba licencia a Clara Brugada para dejar el cargo de alcaldesa de Iztapalapa

Autor: Redacción

La alcaldesa, Clara Brugada, solicitó dejar temporalmente su cargo; será el próximo 16 de septiembre cuando se oficial, indicó el Congreso CDMX.

El Congreso de la Ciudad de México dio a conocer que aprobó la licencia para que la alcaldesa Clara Brugada dejé el cargo temporalmente para participar en el proceso de selección de candidato a la Jefatura de Gobierno de Morena, rumbo a las elecciones del 2024.

*Información en desarrollo

2023-09-12

Clara Brugada no ve al Frente Amplio como rival por Jefatura de Gobierno de CdMx

Autor: Milenio Digital

La alcaldesa de Iztapalapa con licencia, Clara Brugada, admitió que no ve al Frente Amplio por México como rival para competir por la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México en 2024.

En entrevista con Azucena Uresti para Radio Fórmula, Brugada advirtió que Morena aventaja en todas las encuestas por más de 50 puntos, por lo que no cree que puedan perder en la elección.

"Creo que ninguno del Frente sería un rival, el catálogo de los de enfrente no está bueno. (...) No es que lo diga yo, es una opinión que está basada en todas las encuestas, va con 50 puntos arriba, entonces a quién pongan", dijo.

Agregó que, como parte de dicho proceso, va a llevar a cabo un recorrido por los principales puntos de la capital para "recoger los sentimientos de la población".

Asimismo, extendió su reconocimiento por Ricardo Monreal, quien en días pasados hizo público su interés por ocupar el mismo cargo, aunque después lo descartó.

"Yo respeto a Ricardo Monreal, es un compañero histórico de Morena que ha venido construyendo el partido. Respeto su decisión, ahora es tiempo de definiciones personales", dijo.

Clara Brugada pide licencia como alcaldesa para ir por Jefatura de Gobierno de CdMx

El pleno del Congreso capitalino aprobó la solicitud de licencia de la alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada, quien buscará ser candidata por Morena a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

En el documento que Brugada envió a la Mesa Directiva del Congreso, solicita licencia temporal para separarse del cargo por 60 días contados a partir del 16 de septiembre.

Agrega que durante su ausencia, Ricardo Basulto, director general de Obras y Servicios, será el encargado de despacho.

EHR

2023-09-12

'García Harfuch lidera encuestas, pero morenistas se inclinarían por Clara Brugada'

Autor: Manuel López San Martín

En su colaboración con Manuel López San Martín para MVS Noticias, Alberto Begne, analista político, habló sobre los destapes en la Ciudad de México y su importancia en la elección presidencial.

"Omar García Harfuch lidera encuestas por su trabajo en la SSC, pero no tiene experiencia política y las bases de Morena se inclinarían por Clara Brugada. El hecho de que haya renunciado significa que lo quieren tener como una opción fuerte, aunque me parece que no hay una decisión definitiva, pero si no participa en el proceso interno de la Cuarta Transformación, la contienda se centraría en Mario Delgado y la aún alcaldesa de Iztapalapa", mencionó.

Este martes, el pleno del Congreso capitalino aprobó la licencia temporal que solicitó la alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada, quien la semana pasada anticipó que buscaría ser la candidata por Morena a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

De acuerdo con la "encuesta de encuestas" de PollsMx, Omar García Harfuch, exsecretario de Seguridad Ciudadana, es quien lidera las preferencias para la Jefatura de Gobierno de la CDMX, mientras que Clara Brugada se posicionó en segundo lugar. Por su parte, el senador con licencia Ricardo Monreal alcanzó la sexta posición, por debajo del dirigente nacional de Morena, Mario Delgado. No obstante, el perfil mejor rankeado en la oposición es el alcalde de la Benito Juárez, Santiago Taboada, quien ocupó el tercer lugar.

El lunes, convocatoria de Morena para 9 entidades

Proceso interno. Una semana después se llevará a cabo el registro de aspirantes, entre ellos los que van por la capital

JOSÉ ANTONIO BELMONT
CIUDAD DE MÉXICO

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, dio a conocer que el próximo lunes 18 de septiembre se publicarán convocatorias para definir las candidaturas para las ocho gubernaturas y la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

En conferencia, precisó que el 25 y 26 de septiembre se realizarán los registros de los aspirantes a los gobiernos de CdMx, Chiapas, Morelos, Jalisco, Puebla, Guanajuato, Veracruz, Tabasco y Yucatán.

Con estas fechas definidas, comenzarán a darse varias renuncias en el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador de funcionarios que aspiran a estas candidaturas.

Las encuestas se aplicarán entre octubre y noviembre para definir a todos los abanderados de Morena para las gubernaturas y la Jefatura de Gobierno. "Vamos avanzando en el proceso de organización y tenemos que ir tomando definiciones", aseveró Delgado, quien aspira a la candidatura de Morena en la CdMx.

"Está clara la responsabilidad que tenemos y la complejidad de la misma por estas fechas tan definitivas y que requieren esfuerzos de organización importante", aseveró.

En caso de que Delgado llegara a pedir licencia para separarse de su cargo como presidente nacional de Morena, automáticamente la secretaria general, Citlalli Hernández, quedará en su lugar de manera interina.

El líder partidista también dio a conocer que Claudia Sheinbaum pidió iniciar la organización de los comités de defensa en todas las secciones electorales del país. La meta es que haya unos "70 mil comités", añadió.

Anunció que este viernes 15

sostendrá una reunión con presidentes de los Comités Ejecutivos Estatales, los secretarios y delegados de Organización con miras a iniciar esas tareas y al cumplimiento del objetivo.

Obtiene licencia

Clara Brugada obtuvo licencia del Congreso capitalino para separarse de su cargo en la alcaldía de Iztapalapa por 60 días a partir del 16 de septiembre.

La panista Gabriela Salido, presidenta de la Mesa Directiva, confirmó el aval y pidió notificar a la alcaldesa, así como al jefe de Gobierno, Martí Batres, "misma que surtirá efecto a partir de la fecha solicitada".

Aunque en su petición Brugada no aclara el motivo de por qué se separará temporalmente del cargo, el pasado 7 de septiembre confirmó su intención de recorrer la capital en busca de fortalecer la cuarta transformación y promover los logros del presidente Andrés Manuel López Obrador y Claudia Sheinbaum. ■





Clara Brugada dejará la alcaldía de Iztapalapa durante 60 días para recorrer la ciudad. ESPECIAL



MOVIMIENTO CIUDADANO, EL RIESGO DE LA IRRELEVANCIA



El partido naranja se perfila para ser la única fuerza política que vaya en solitario en los comicios de 2024. Sin embargo, la negativa de ir en alianza con otros partidos, los problemas de representatividad que tiene en varios estados y la falta de proyección de sus perfiles, podría jugarle en contra electoralmente

12

#Política



MOVIMIENTO CIUDADANO, EL RIESGO DE LA IRRELEVANCIA

POR DANIEL FLORES

Movimiento Ciudadano (MC) fue tajante: no irá en alianza con el bloque opositor que encabezan el PAN, PRI y el PRD por considerar que la agenda de estas fuerzas políticas van en sentido contrario a lo que ellos promueven.

Esta postura que parece inamovible le ha generado señalamientos tanto a favor como en contra, ya que especialistas consideran que la falta de cuadros políticos con fuerza entre la ciudadanía, así como su negativa a participar en los procesos electorales del Estado de México y Coahuila, podrían jugarle en contra.

A este escenario se suman las especulaciones sobre la posible incorporación de Marcelo Ebrard, quien se inconformó con la estructura de Morena y todo lo relacionado a la Cuarta Trans-

formación por las presuntas irregularidades en las encuestas que dieron como ganadora a Claudia

Sheinbaum para ser la próxima candidata presidencial.

Diputados, senadores y consejeros de Movimiento Ciudadano consultados por Reporte Índigo defienden su crecimiento y afirman que el próximo año marcarán diferencia gracias al avance que han tenido en la agenda ciuda-

dana, lejos de alianzas con otros partidos como el PAN, PRI y PRD.

Los integrantes del autodenominado "movimiento naranja" minimizan las críticas por ir — hasta el momento — solos en los

siguientes comicios y ven como un acierto no haber participado en los procesos electorales que se vivieron este año.

Incluso vaticinan que el proceso electoral que viene en

2024 será su punto de partida para convertirse en un partido político con peso a nivel nacional a pesar de su falta de pre-

sencia en varios estados de la República.

Uno de los principales cuadros que presume Movimiento Ciudadano es Salomón Chertorivski, diputado federal que busca ser por segunda vez candidato al gobierno de la Ciudad de México.

El legislador reconoce en entrevista con este diario que han logrado diseñar un proyecto sólido para 2024 y que tienen poco que perder y mucho que ganar.



Chertorivski afirma que las críticas por ir en solitario y mantenerse al margen de la discusión de alianzas no hacen mella al partido en que milita, mucho menos lo debilita, al contrario,

los posiciona como una opción verdadera entre la ciudadanía.

“Movimiento Ciudadano va a ganar las elecciones de 2024, la verdad es que no nos interesa lo que hagan Morena y los demás. Tenemos que pensar con seriedad, no podemos dar declaraciones o anticipaciones, aunque sí te puedo decir que contamos con bases de militantes en todo el país y vamos a marcar la diferencia”, sostiene.

Cuestionado sobre la posible adhesión del ex canciller, Marcelo Ebrard, a MC, el emecista no se inmuta y asegura que el partido ya cuenta con los perfiles necesarios para competir en la Ciudad de México y en los demás estados de la República.

“Tenemos una cantera suficientemente potente para presentar una candidatura ganadora, no tenemos duda, aunque también estamos abiertos a sumar talento de cualquier fuerza política. Somos una fuerza emergente que ha crecido y por eso es que somos considerados entre el electorado”, detalla el exsecretario de Desarrollo Económico de la CDMX.

Puertas abiertas, pero no a cualquiera

La posible ruptura entre Ebrard y la cúpula de Morena y el obra-

dorismo generó especulaciones de todo tipo.

Una de las más sonadas es la de que el ex canciller se unirá a las filas de MC para que sea su candidato a la presidencia.

Al respecto, a la senadora naranja, Indira Kempis, quien se destacó recientemente como aspirante a la candidatura presidencial de este partido, no le incomoda que se hable de nuevos perfiles, aunque pide reglas claras en el proceso de selección de los aspirantes y piso parejo en la

designación de las candidaturas.

Respecto a las alianzas y el rotundo no que ha dado MC al Frente Amplio por México en repetidas ocasiones, la senadora cree que no es necesario tejer ningún lazo con otro partido político, pues insiste que han dado resultados favorables de manera unilateral.

“Ganamos el Senado en el 2018 y la gubernatura de Nuevo León en 2021 sin alianza. En mi caso, he hecho uso de la figura que tiene la plataforma política de las candidaturas ciudadanas, es decir, que mi postulación fue sin militancia”.

Si bien el partido naranja ha logrado consolidarse en varios estados de la República, incluida la Ciudad de México, también es cierto que carece de liderazgos

reconocidos en otras entidades pese al crecimiento que ha tenido en cuestión de padrón de afiliados y representación en congresos locales.

Movimiento Ciudadano
tiene una cantera lo suficientemente potente para presentar una candidatura ganadora a nivel nacional, no hay duda; tenemos a Samuel García, Jorge Álvarez Máynez o Patricia Mercado para competir por la Presidencia, no tenemos la necesidad de buscar afuera”

Salomón Chertorivski
 Diputado federal por
 Movimiento Ciudadano



El partido naranja se perfila para ser la única fuerza política que vaya en solitario en los comicios de 2024. Sin embargo, la negativa de ir en alianza con otros partidos, los problemas de representatividad que tiene en varios estados y la falta de proyección de sus perfiles, podría jugarle en contra electoralmente





RICARDO MONREAL SE BAJA DE LA CONTIENDA POR LA CDMX

Inicia depuración de aspirantes por Jefatura de Gobierno 2024

Anuncio. El Congreso local concedió a Clara Brugada la licencia para separarse del cargo como alcaldesa

KARINA AGUILAR Y ANA GARCÍA

Los comicios por el Gobierno de la Ciudad de México están cada vez más polémicos ante las declaraciones de varios funcionarios, avisando la competencia. Ante esto, el senador Ricardo Monreal anunció que ya no buscará la Jefatura capitalina.

“No quiero yo generar de nueva cuenta alguna actitud inconveniente, o de disputa que al final se resuelva de la misma forma en que se resolvió el proceso pasado. Entonces no, yo no entraré en una etapa de esa, estoy muy claro”, declaró en una entrevista radiofónica.

El aspirante presidencial, dijo que tampoco está interesado en integrarse al Gabinete, en caso de que Claudia Sheinbaum sea coronada presidenta de México.

“Yo he dicho que en el Gabinete no tengo interés porque toda mi vida he sido muy independiente, muy racional, y no he tenido una jefatura política en toda mi vida, en los 42 años que tengo de servidor público”, destacó.

El senador con licencia incluso consideró “que la doctora (Sheinbaum) debe tener ya hasta propuestas para el cruce de Insurgentes y Reforma, para policía y tránsito. Entonces, no estoy en ese sentido y es una decisión de la doctora”.

Monreal aseguró no sentirse maltratado, si no todo lo contrario, está honrado de haber participado en el proceso “y me siento, además, muy bien representado por la doctora Claudia, que en todas las encuestas ganó y que yo no tengo ninguna duda de que ese es el resultado que la ciudadanía nos dio”.

BRUGADA SE DESPIDE DE IZTAPALAPA

La alcaldesa en Iztapalapa, Clara Brugada, oficialmente podrá separarse de su cargo ya que el Congreso de la Ciudad de México aprobó su solicitud de licencia temporal, por lo que podrá enfocarse de lleno a su agenda para los comicios del próximo año.

Durante una sesión en el órgano legislativo, los diputados autorizaron la solicitud de

licencia temporal de Brugada para ausentarse como dirigente de la demarcación por 60 días a partir del 16 de septiembre.

Por lo que el director general de Obras y Servicios Urbanos de Iztapalapa, Raúl Basulto, se encargará del despacho de los asuntos de la administración pública de esta alcaldía.

En tanto, la titular de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, reiteró estar lista para buscar ser candidata por el Frente Amplio al Gobierno capitalino, donde dará la batalla al interior del PAN, PRD y PRI.

Durante una entrevista radiofónica apuntó que se encontraba muy por encima de sus compañeros y que estaba preparada “para ganarle a quien sea”.





REVELA. El senador Monreal afirma que no generará otra actitud inconveniente en Morena, en donde Clara Brugada continúa en la competencia interna.



SUMARÁ A INCONFORMES DE OTROS PARTIDOS
EN OAXACA, INICIA
CLAUDIA RECORRIDOS
CASA POR CASA, EL 17



MOVILIZACIÓN ES COMO EN 2018

SHEINBAUM INICIARÁ GIRA EN OAXACA

Morena busca que se sumen al movimiento los inconformes con la oposición; no descarta aún contender por la CDMX

OMAR MONTALVO

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, anunció que, para continuar con la defensa de la Transformación, la candidata a la presidencia, Claudia Sheinbaum, iniciará sus recorridos por el país, casa por casa el próximo 17 de septiembre en Oaxaca, con una movilización similar a la que hizo el ahora presidente de la República en 2018.

A propuesta de Sheinbaum Pardo con el documento Unidad para la Transformación, se busca sumar a “los ciudadanos que están de acuerdo con lo que está ocurriendo en el país, pero que no participan en el movimiento

(...), sin importar que tipo de actividades tienen los ciudadanos y sin importar filiación política, estamos invitando a aquellos militantes de otros partidos que no están conformes con lo que están haciendo sus partidos, pero que coinciden con el rumbo que ha marcado Andrés Manuel López Obrador para nuestro país, a que se vengan, a que se sumen”, compartió Delgado Carrillo.

Con la suma de liderazgos de Morena, el dirigente del partido adelantó que el próximo 18 de septiembre saldrá la convocatoria para quien busca contender en alguna de las nueve gobernaturas que se disputarán en 2024.

Mientras que el registro de los aspirantes se realizará el próximo 25 y 26 de septiembre.

Mario Delgado es considerado en las encuestas como un candidato para contender por la jefatura de gobierno de la Ciudad de México, aunque el morenista descartó participar en el proceso.

“Vamos a tomar una decisión a partir de lo que más convenga al movimiento (...). Entonces el próximo 25 y 26 que es la fecha de la inscripción, informaré si me inscribo o no”, declaró.



Son varios los perfiles morenistas para el cargo; Clara Brugada, alcaldesa de Iztapalapa; Omar García Harfuch, exsecretario de SSC; Ariadna Montiel, titular de la Secretaría del Bienestar; y Cuauhtémoc Blanco, gobernador de Morelos.

INCLUSIÓN



· Buscan integrar al movimiento a todo aquel ciudadano que concuerde con lo que ocurre en el país



· Reunión entre Sheinbaum y Delgado



CLARA BRUGADA ENCABEZA A MORENA

Buscan 14 aspirantes candidatura a CDMX

PILAR MANSILLA

El Frente Amplio tiene más aspirantes por una jefatura de Gobierno que sienten que pueden ganar

Una vez que concluyó el proceso para elegir en Morena y en el Frente Amplio por México las candidaturas presidenciales, inició la carrera para contender por la candidatura a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México y al menos 14 políticos aspiran por ella.

Para la contienda interna por Morena hasta el momento Clara Brugada, alcaldesa de Iztapalapa es la primera funcionaria pública que el Congreso de la Ciudad de México le otorga la licencia a partir del 16 de septiembre, por lo que todavía podrá dar su último grito de Dolores.

De acuerdo con sus declaraciones, iniciará sus recorridos el día 17 de septiembre quien irá "en busca de nuevas utopías".

Su decisión para solicitar la licencia se debió a que Omar García Harfuch, quien hasta el este sábado fue el titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), anunciara su interés en ser el candidato a la jefatura de Gobierno, con el propósito de suceder a Martí Batres Guadarrama, aunque después anunció que se uniría al equipo de Claudia Sheinbaum Pardo.

Antes de García Harfuch, quien también dijo estar interesado en obtener la candidatura fue el actual gobernador de Morelos y ex futbolista del América, Cuauhtémoc Blanco.

Personaje controversial en su momento en la cancha y ahora en su papel como político. Hace una semana reiteró su interés por competir e incluso obtener el cargo; se comprometió a respetar el proceso interno, así como las reglas que el partido o en este caso, Claudia Sheinbaum determine, después de haber sido electa como la coordinadora de los comités de defensa de la transformación.

Mario Delgado, quien es el actual diri-

gente de Morena y, aunque él ha dicho que no, también es identificado como un aspirante a suceder a Batres Guadarrama.

Dentro de los nombres que también se han comenzado a manejar son los de Ariadna Montiel, actual secretaria del Bienestar y el diputado federal por Morena, Miguel Torruco.

Los aspirantes a la candidatura y que ostenten actualmente un cargo como diputados locales o alcaldes deberán separarse de sus cargos a más tardar el 5 de diciembre, de acuerdo con lo que establece la ley electoral local, al señalar que no pueden permanecer en estos 180 días antes de la elección.

ASPIRANTES POR EL FAM

En el Frente Amplio por México, Santiago Taboada, alcalde de Benito Juárez, Sandra Cuevas, alcaldesa de Cuauhtémoc, Lía Limón de Álvaro Obregón y Adrián Rubalcaba, de Cuajimalpa buscan aspirar también a obtener la candidatura.

De todos ellos, la única que ha anunciado formalmente que solicitará licencia a su cargo, hasta el momento es Sandra Cuevas, quien en su momento había dicho que su aspiración era ser la titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana.

Por parte del Partido de la Revolución Democrática, están interesados el diputado federal Luis Espinoza Cházaro Anota y el legislador local, Víctor Hugo Lobo Román; mientras que por Movimiento Ciudadano ha manifestado su interés Salomón Chertorivsky Woldenberg.

En tanto, Kenia López Rabadán, senadora por el Partido Acción Nacional, este martes volvió a manifestar su interés al advertir que buscará la candidatura, ya que Claudia Sheinbaum Pardo, "le quedó mucho a deber a los capitalinos" cuando

fue jefa de Gobierno, incluso, aseguró que la capital del país está "plagada de corrupción".

Por lo anterior indicó que una vez que se definan las reglas del FAM "levantaré la mano, es momento de que la Ciudad de México tenga una gente honesta y trabajadora" y advirtió que "pongan a quien quieran los de Morena, a Mario Delgado, les vamos a ganar".

Las coaliciones integradas por Morena, Partido del Trabajo y Verde Ecologista, así como los partidos que conforman el FAM, tienen como plazo el 15 de noviembre para registrar su intención de participar juntos y la plataforma electoral cuentan con un plazo a partir del 20 de enero y hasta el 3 de febrero para hacerlo.

Una vez que se definan las candidaturas, las campañas darán inicio en la Ciudad de México el 1 de marzo y concluirá el 29 de mayo, en el caso de la jefatura de Gobierno, mientras que, para las alcaldías y diputaciones, el periodo es del 31 de marzo al 29 de mayo.

Los aspirantes a la candidatura y que ostenten un cargo como diputados o alcaldes deberán separarse de sus cargos el 5 de diciembre, a más tardar



OVACIONES



La capital es codiciada por un gran número de políticos.



2023-09-12

Renuncia de García Harfuch, causa de mi declinación a competir por la CDMX: Ricardo Monreal

Autor: Víctor GamboaLuis Carlos Rodriguez

El senador con licencia Ricardo Monreal Ávila confirmó su decisión "irreversible" de bajarse de la contienda por la candidatura de Morena a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, misma que -reveló- es consecuencia de la renuncia de Omar García Harfuch a la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la capital del país.

En entrevista con EL UNIVERSAL el político zacatecano dio a conocer que platicó con la coordinadora de la Defensa de la Cuarta Transformación y virtual candidata presidencial, a quien le informó de su decisión de no participar en el proceso interno en la Ciudad de México, pues hacerlo sería "una ingenuidad".

Ricardo Monreal se dijo tranquilo y en paz, con la certeza de que está tomando la decisión correcta, pues "uno puede perder elecciones internas, que es normal en la democracia, pero no perder la dignidad, hay que mantenerla por encima de todo".

"Tengo mucha claridad política sobre cómo cambió la correlación de fuerzas en la toma de decisiones políticas en el país. Obviamente, no quiero parecer ingenuo ni tampoco quiero generar unas expectativas falsas. Cambió la correlación de fuerzas, la toma de decisiones ya la tiene la coordinadora nacional (Sheinbaum) y para mí es una lectura muy clara el que uno de sus funcionarios más cercanos haya renunciado antes del inicio del proceso", explicó.

Afirmó que cumplirá su compromiso de mantenerse en las filas de Morena y no asumir actitudes de ningún tipo que lesionen la unidad del partido.

-¿Esto significa una pausa en su carrera política?, se le preguntó.

-No lo sé, lo que ahora estoy es escribiendo y ya como catedrático en la UNAM, maestro, que es un gran orgullo y tengo mi actividad, pero estoy contento, feliz, de haber participado en un proceso, de contribuir a la unidad y de demostrar que todos aquellos que me atacaron, que me acusaron de traición, que me iba a ir a otro partido, se equivocaron, y que aquí sigo luchando en Morena.

-¿Regresaría al Senado? ¿Le interesaría la reelección legislativa?

-No lo sé, ahorita no voy a regresar, creo que están haciendo buen papel Eduardo Ramírez y Alejandro Rojas, están haciendo muy buen papel para beneficio de los mexicanos.

-¿Va a colaborar en la campaña de Claudia Sheinbaum?

-Sí, yo hice un compromiso de no solo ayudar, primero respetar el resultado y luego ayudar a que Morena pueda ratificar su triunfo en el 2024. Voy a ayudar en donde quiera que esté, no tengo dificultades.

Ricardo Monreal descartó la posibilidad de que si gana las elecciones, Sheinbaum lo incorpore a su gabinete o a su equipo, "pero sí voy a ayudar a que se gane y no espero ningún gesto" de reciprocidad.

Dijo que no se sumará a la campaña de quien sea candidato o candidata de Morena a la jefatura de gobierno de la Ciudad de México, pero desea suerte y recomendó que se trabaje mucho para recuperar a sectores de la sociedad que se han alejado o le han perdido confianza al partido.

"No está fácil, va a estar competida la Ciudad de México, ahí se va a concentrar la oposición y es una sociedad que lamentablemente estamos perdiendo clases medias, intelectuales, universitarios, empresarios, entonces vamos a ver qué sucede", advirtió.

2023-09-12

La decisión sobre candidatura de la CDMX ya está tomada: Monreal

Autor: Redacción

Me bajo porque hay un cambio de fuerzas al interior de Morena, advierte el senador con licencia

MAJO VALENCIA

Ricardo Monreal Ávila se descartó para participar en el proceso interno de Morena para obtener la candidatura al gobierno de la Ciudad de México.

En entrevista, expuso que del fin de semana para acá ha habido un cambio en la correlación de fuerzas al interior del partido que lo han hecho tomar la decisión de no participar en tal proceso.

El exaspirante para encabezar la Coordinación Nacional de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación dijo que le queda claro que la toma de la decisión está hecha y por tanto "no quiero generar una actitud inconveniente o de disputa".

RECHAZA SER PARTE DEL GABINETE

El zacatecano señaló que ayudará en las tareas que asignó Claudia Sheinbaum, luego de su designación como la abanderada de Morena para el proceso electoral de 2024.

Reconoció que estaba interesado en competir por la capital del país, pero una vez tomadas las decisiones al respecto, prefirió ya no hacerlo y sumarse al trabajo del partido y seguir dando cátedra en la UNAM.

Ricardo Monreal también se descartó para ser integrante del gabinete, porque explicó que toda su vida como político ha sido muy independiente, muy racional y "no he tenido una jefatura política".

Negó sentirse maltratado luego del proceso. Al contrario, dijo, me siento muy honrado de participar en el proceso y me siento bien representado por la doctora Sheinbaum.

"En la democracia se gana y se pierde. Soy un demócrata y acepto los resultados. No me voy a enfrentar a nada ni a nadie. Prefiero mantener mi posición tranquila, ecuánime. La doctora me ha tratado con respeto, con deferencia", concluyó.

2023-09-12

Monreal afirma que declinó a Jefatura de CdMx ante posible postulación de García Harfuch

Autor: Redacción

El senador con licencia y quien aspiraba a la candidatura presidencial por Morena, Ricardo Monreal, aseguró que, aunque permanecerá en el partido, ya no buscará ningún cargo público, tras haber declinado en su búsqueda de la candidatura por la Ciudad de México ante la eventual postulación del ex secretario de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, Omar García Harfuch.

"Al ver yo que un muy cercano a la coordinadora se inscribió o renunció a su cargo, es evidente que es quien ella desea que participe en esta contienda. Entonces si no leemos con seriedad puedes perder total objetividad en lo que está pasando. Yo prefiero perder una elección interna que perder la dignidad (...) estoy seguro de que él va a estar ahí porque así lo decidió la doctora, porque es de su absoluta confianza", dijo en entrevista con Pedro Gamboa para MILENIO Televisión.

Monreal aseguró que, tras la entrega del bastón de mando por parte del presidente Andrés Manuel López Obrador a Claudia Sheinbaum, ganadora en la encuesta interna de Morena para la candidatura presidencial, la toma de decisiones se ha centralizado en una sola persona.

"Desde el jueves pasado cambió la toma de decisiones, se trasladó de la Presidencia de la República a la coordinadora nacional. Estas son facultades metaconstitucionales que el Presidente entrega hasta el último día de su mandato, pero él la trasladó en una asamblea simbólica llamada entrega de bastón de mando", aseguró Monreal.

Ante ese panorama, Monreal aseguró que no dejará el partido, pero se dedicará a proyectos personales, como dar cátedra, y se retirará de la vida política.

"Apoyaré a la doctora Sheinbaum, votaré por Morena, no me iré de Morena, pero estoy ya en cátedra, la de la UNAM, en mis cosas personales, escribiendo unos compromisos editoriales que tenía, estoy actualizando mis cosas personales, entendiendo los mensajes que en política se están dando", afirmó Monreal.

Monreal dijo que fue precisamente la elección de la ex jefa de gobierno como coordinadora de la defensa de la Cuarta Transformación por la que ya no ve futuro político propio en el partido, y además insistió en que a su pensar, la futura candidatura de Omar García Harfuch por la capital es evidente.

"Quizá si hubiera sido otro el que ganara la elección interna, hubiese tenido más oportunidad. Pero no fue así, y hay que actuar con congruencia", dijo.

Monreal desea que Ebrard encuentre su camino en Morena

Finalmente hizo votos para que el ex canciller, Marcelo Ebrard, no se separe del partido: "Yo desearía que Marcelo Ebrard se quedara, que encontrara su camino con Morena y que reencontrará el diálogo con la doctora Claudia Sheinbaum", y aseguró que la elección de la próxima candidata presidencial se realizó de forma legítima: "Claudia ganó la elección, estoy convencido de que las encuestas son correctas, estoy convencido de que necesitamos unirnos".

aag

2023-09-12

¿Hay pique? Ricardo Monreal dice que por renuncia de García Harfuch no compitió por CDMX

Autor: Carlos Ramírez

Este martes, Ricardo Monreal Ávila reveló que la renuncia de Omar García Harfuch a la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) fue la razón por la que decidió no competir por la Jefatura de Gobierno a la Ciudad de México.

¿Qué dijo Ricardo Monreal?

De acuerdo con el senador con licencia, su decisión de bajarse de la contienda por la candidatura de Morena a la Ciudad de México es "irreversible".

En entrevista con El Universal, el morenista detalló que participar por la Jefatura de Gobierno de la capital sería "una ingenuidad" luego que Harfuch presentó su renuncia.

"Cumplí mi compromiso de respetar el proceso"

Ricardo Monreal, (@RicardoMonrealA), senador de Morena, platica sobre su decisión de bajarse por la jefatura de Gobierno y sus planes tras perder encuesta de Morena

La entrevista con @pedrogamboamr pic.twitter.com/nBeYCtRMG2

Milenio (@Milenio) September 13, 2023

Es la decisión correcta

A su vez, Ricardo Monreal consideró que su decisión es la correcta porque "uno puede perder elecciones internas, que es normal en la democracia, pero no perder la dignidad, hay que mantenerla por encima de todo".

Monreal precisó que la renuncia de Harfuch es una lectura clara de que uno de los funcionarios cercanos de Sheinbaum competirá antes del inicio del proceso.

"No está fácil, va a estar competida la Ciudad de México, ahí se va a concentrar la oposición y es una sociedad que lamentablemente estamos perdiendo clases medias, intelectuales, universitarios, empresarios, entonces vamos a ver qué sucede", explicó.

'Me he quedado solo', dice Ricardo Monreal y advierte que la 4T la tiene difícil en CDMX.

En entrevista exclusiva con Joaquín López-Dóriga, el morenista dijo que aún no decide cuál será su rol en la política, sin embargo, descartó estar en el equipo de Claudia Sheinbaum,... pic.twitter.com/VA7tFifDz9

Grupo Fórmula (@Radio_Formula) September 12, 2023

"A mí me parecía que era un reto formidable pero entiendo los movimientos que se han dado y repito la toma de decisiones y obviamente no voy a caer en la ingenuidad, entonces no estoy pensando", añadió.

Recordó que de acuerdo con los lineamientos del proceso de selección de candidato presidencial de Morena, él podría integrarse de nuevo a la Cámara de Diputados, al Senado o al gabinete federal, por obtener el sexto lugar.

No obstante, también descartó tomar alguna de estas opciones, principalmente el tener un cargo en el gabinete federal, argumentando que siempre ha sido "muy independiente".